

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,  
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E  
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO  
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La Presidenta Barkos participa en la reunión del Patronato de Santa María La Real de Nájera

*2018 ha sido el primer año que el patronato ha gestionado directamente el monasterio, tras la marcha de la comunidad franciscana que habitaba en él*

Jueves, 07 de febrero de 2019

La Presidenta de Navarra, Uxue Barkos, ha participado esta mañana junto con el presidente del Gobierno de La Rioja, José Ignacio Ceniceros, en la reunión del Patronato de Santa María la Real de Nájera, en la que se ha destacado, entre otras cuestiones, el aumento en la afluencia de visitantes que llegaron a alcanzar la cifra de 43.629 en 2018.

Además de Barkos y Ceniceros, que se alternan en la Presidencia del patronato, en el encuentro han participado también representantes del resto de miembros. Se trata de la Dirección General de Bellas Artes y Bienes Culturales del Ministerio de Cultura, las Diputaciones Forales de Gipuzkoa, Bizkaia y Álava y el Ayuntamiento de Nájera.

El patronato, fue creado en 1959 con el fin de contribuir a la conservación del monasterio, además de fomentar y organizar actuaciones que difundan su proyección histórica, artística y cultural.

Antes de iniciar la reunión, la Presidenta Barkos ha puesto de manifiesto el "orgullo" del Gobierno de Navarra por compartir con najerinos y riojanos este monumento y una historia común, así como por poder estar presente en su preservación para el futuro.



Las y los componentes del patronato posan en el claustro del Monasterio de Santa María la Real.

La Presidenta ha aludido también al cambio de gestión del monasterio que se ha producido en 2018. Esta ha sido asumida directamente por el patronato, tras la marcha de la comunidad franciscana que se encargaba de su mantenimiento. En este sentido,

la Presidenta ha mostrado su confianza, en que el nuevo modelo “nos permita seguir trabajando, con la misma calidad que lo hacía la comunidad franciscana, para conservar este hermosísimo monumento y que La Rioja lo pueda ofrecer a todos los visitantes”.



Un momento de la reunión.

### **Primer año de gestión directa por parte del Patronato**

La reunión, que se celebra con periodicidad anual, tiene como objetivos principales conocer la memoria de las actuaciones realizadas en 2018, así como el calendario de acciones previsto para este año.

Los miembros del patronato han conocido la evolución de las visitas turísticas al monasterio, que muestran una tendencia al alza. Concretamente, en 2018 visitaron el lugar 43.629 personas, lo que supone casi un 5% más que las registradas en 2015 (41.574 visitas).

Finalmente, se ha analizado el destino de las estancias que ocupaba la comunidad franciscana, con el fin de evitar su deterioro.

### **Un importante patrimonio histórico-artístico**

El conjunto de iglesia y monasterio de Santa María la Real de Nájera constituye un emblemático patrimonio histórico-artístico, que da testimonio de la importancia de estas tierras en los siglos medievales.

Nájera, una derivación del nombre que le dieron los árabes -Náxara (lugar entre peñas)-, fue reconquistada por Sancho Garcés I, rey de Pamplona, en el siglo X, quien se la cedió a su hijo García Sánchez I, fundador del reino de Nájera en el año 924.

El lugar se convirtió en punto clave del Camino de Santiago Francés en el siglo XI, reinando Sancho III el Mayor. Este mismo monarca hizo de Nájera la capital del reino, le otorgó fuero propio, acuñó moneda, y regaló a la ciudad su época de mayor esplendor.

El templo de Santa María la Real fue mandado construir por orden del rey García Sánchez III, hijo de Sancho III el Mayor. Las obras de este conjunto finalizaron el año 1052, convirtiéndose entonces en sede episcopal y Panteón Real. De hecho, allí reposan los restos de los reyes e infantes del reino de Nájera-Pamplona, antecesor del reino de Navarra.